



Funcionarios de Conaf Biobío se suman a paro nacional indefinido por razones administrativas

Mientras la oficina provincial de Conaf y los guardaparques del Parque Nacional Laguna del Laja no atienden al público, la protesta se ha extendido con manifestaciones frente al Ministerio de Agricultura, reclamando mejoras en la administración de la corporación.

Pía Oliva Moscoso
prensa@latribuna.cl

En la jornada de este lunes, los funcionarios de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) de la provincia de Biobío se unieron al paro nacional convocado por los sindicatos de trabajadores en reclamo por demandas administrativas y por la dirección ejecutiva de la corporación.

Se trata de los integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores (Sitrem) y el Sindicato Nacional de Profesionales (Sinaprof), quienes a nivel nacional, incluso se apostaron fuera del Ministerio de Agricultura para exigir cambios y mejoras.

Según los trabajadores movilizados a lo largo del país, los reclamos tienen relación con la falta de probidad, carencia de personal de reemplazo por licencias médicas, la pérdida de cupos laborales, entre otros.

A nivel provincial, los fun-

cionarios, incluidos los guardaparques del Parque Nacional Laguna del Laja y la Reserva Nacional Ralco, sacaron carteles y pancartas que señalaban que "Conaf Biobío se adhiere al paro, no se atenderá público" y pedían la renuncia del director ejecutivo, Christian Little, por una mejor administración.

El director regional de Conaf Biobío, Rodrigo Jara, se refirió al tema señalando que "la movilización consta de un paro en el caso de la Oficina Provincial Biobío, no existiendo atención de público, y en el caso del Parque Nacional Laguna del Laja, si bien este se encuentra abierto, no existe atención hacia el público por parte de los guardaparques de la unidad".

El listado de demandas considera, además de la renuncia del director ejecutivo, el pago de la carrera funcionaria, falta de probidad, contratación "a dedo con sueldos millonarios", falta de personal de reemplazo por licencia médica, edad de trabajo para implementar el nuevo servicio



forestal, y la pérdida de cupos laborales.

El presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de Conaf, Elvis Núñez Ojeda, precisó que la paralización tiene dos aristas: "Una en la parte interna a los trabajadores y trabajadores de Conaf y la otra se relaciona al servicio que ofrecemos la ciudadanía".

Aseguró que los conflictos por el régimen interno tienen relación con "compromiso de mejora de remuneraciones incumplido que están en el Reglamento de Orden, Higiene y Seguridad, lo cual no se ha pagado. También hay una serie de circunstancias de desmejora del clima laboral en la Conaf, como el desprestigio que ocasiona la dirección actual de Conaf a cargo del director nacional, Christian Little, por su responsabilidad en los incendios forestales de este año en febrero en la Región de Valparaíso, donde murieron 137 compatriotas".

PROYECTO DE LEY

Los reclamos también recaen en el proyecto en trámite que crea el Servicio Nacional Forestal (Senafor) el salió de las comisiones unidas de Agricultura y Medio Ambiente del Senado, el pasado 14 de agosto. A juicio del dirigente, "ahí tampoco se releva la importancia del servicio que ofrecemos a la ciudadanía en materia de fomento forestal, por el bosque nativo y en su fiscalización, y de toda la situación que transgrede al medio ambiente".

Además, hizo ver que aunque el proyecto ley que crea el Senafor fortalece la institución para un buen manejo en la gestión de incendios forestales, "vemos que son recursos que se están gastando innecesariamente en crear servicios nuevos y que eliminan a una institución como Conaf, que lleva más de 50 años de historia".

Elvis Núñez aseguró que

"tenemos la experticia se necesaria, sabemos las falencias del sistema, los vacíos legales en los cuales no podemos actuar de ninguna forma, el lobby del mundo empresarial para sacar autorizaciones pese al análisis técnico contrario de los profesionales de Conaf".

A su juicio, la movilización indefinida seguirá en marcha "hasta que logremos por fin concretar una mesa de trabajo formal como la que se merecen los trabajadores, y que ha ocurrido también en otras instancias de negociación con los demás reparticiones públicas del Estado".

En dicha mesa de trabajo, añadió, "evidentemente tiene que estar como garante la ANEP y un interlocutor válido por parte de nuestro servicio, ya que no consideramos como interlocutor válido al director actual de Conaf, Christian Little, a quien estamos solicitando su salida".

